

NIKKEI BUSINESS INNOVATION FORUM



【トーカセッション】
「相続税に悩むなら今こそ準備しておくこと」
濱田 幸弘 氏
ランドマーク税理士法人
日高 阿知子 氏
フリーランスマーケティングディレクター・プランナー



フリーランスマーケティングディレクター・プランナー
日高 阿知子 氏

日経ビジネスイノベーションフォーラム 相続税とは何か ～今から準備しておくべきこと～

2013年度税制改正で相続税の課税が強化されることになった。地価の高い都市部に持ち家がある人などを中心に課税対象者が増えると見込まれ、急速に関心が高まっている。そこで4月中旬、日経ビジネスイノベーションフォーラム「相続税とは何か——今から準備しておくべきこと」（協賛・ランドマーク税理士法人）を開催し、アベノミクスと税制改革、相続税改正の主なポイントと対策などを専門家に解説してもらった。

変わる税制 増える課税対象者

基調講演

税制改革と日本経済



慶應義塾大学教授
グローバルセキュリティ
研究所所長
竹中 平蔵 氏

私は次の3点が印象に残りました。1つは、昨年に比べ全体の論調がはるかに明るかったこと。世界経済を注意深く見守る必要はあるが、楽観しているという人が多かった。2つ目は、アベノミクスへの評価が極めて高かったこと。本格的な政策を強力に遂行する政権が誕生して日本が

どうのよう点が変わりますか。
清田 一番大きいのは2015年以降、基礎控除が40%削減されるこです。ご主人が亡くなり配偶者と子供2人が相続人の場合、現行の基礎控除額8000万円が4800万円に減ります。これにより課税額が5000万円の財産がある人は現行ゼロの相続税が10万円に、1億円ある人は同100万円が315万円へと2倍以上になります。

最高税率も引き上げられます。贈与税では税率が5%→40%へ、2億円超3億円以下も40%→45%になります。贈与税の税率構造も変わります。20歳以上の人や父祖母・父母などの直系尊属から贈与を受けた際、3000万円以下の贈与では税率が5%→40%へと2倍以上になります。

課税額6億円超が50%→45%になります。よく質問される教育資金の一括贈与ではなく、相続人は、祖父母、孫子の教育資金を15年末まで信託銀行などに信託しておこう。30歳未満の孫子・孫女たちが受けた課税になります。

一方で、相続税は相続の特例も、条件が緩和されました。評価額が8割減額される居住用宅地面積が現行の244平方mから330平方mに拡大します。商店や農業用地への影響力があり、グローバルな問題として考へる必要を感じました。

相続税に困らないために準備しておくこと

変り始めたら、世界のリーダーたちが絶賛しました。3つ目は、最近の日中の関係悪化への関心が非常に高かったこと。背景には日本外交の継続性への不安や両国の世界経済への影響力があり、グローバルな問題として考へる必要を感じました。

日本経済の景色変えよ

財政再建の2つがあります。前者の矢は放たれましたが、後者はまだその姿も見えません。痛みを伴う問題ですが、早く明らかにして方針や政策を実行すれば、成長戦略が実現できるかもしれません。産業競争力会議のメンバーとして私も議論に参加し

世界からも期待が寄せられるアベノミクスですが、デフレ克服のための積極的な金融緩和政策という第1の矢は既に順調に飛び始めています。第2の矢の機動的な財政政策には、需給ギャップを埋め、税制改革を含む中期的な

主導にて、金権をえられた

ていますが、基本は規制緩和や税制軽減で企業が活動しやすい環境を整えることであります。当前のことをやり日本はもうミクスです。当初のヘボミクス特区です。先進国との平均を越える日本の支払いなどを超える日特区は地方が手を挙げ国が承認する仕組みでしたが、総理

の1つとして提案したのがアベノミクスです。その背景には日本外交の継続性への不安や両国の世界経済への影響力があり、グローバルな問題として考へる必要を感じました。

日本経済の景色を変えよ

統合本部が決める方法に変えます。もう一つは官業の民間開放です。海外では空港や上下水道などの運営権を民間に売却し、民間の創意を生かす経営を導入して成果を上げてまい。運営権の売却収入は財政を助け、民間にチャンスをもたらすことでサービスの向

上にもつながります。欧米ではこうした「コンセッション」による世界的企業が躍進していません。この2つを成長させることで、日本の社会保険費は毎年一兆円ずつ増えています。消費税を引き上げても、大半はこれまでの穴埋めに費やされ、社会保障の質は高まりません。年金・社会保険制度改革を実施し、大幅に遅れている若い世代への社会保障や、出産した女性が教育訓練によって再び労働力として社会参加できることや、社会保険を実現するような社会保険を実現することが必要です。そうした議論を経て初めてアベノミクス第2の矢の後半を放つことができるのです。

相続のプロ、心強い味方に

日高 氏

「丸の内相続プラザ」開設 清田 氏

日高 氏